

FÚTBOL



informavalcia.com

Volver

El tango más extenso acabó en alegría

Por GIOVANNI MARTÍNEZ

CARLOS Gardel cantaba, y ello perdura, que *20 años no es nada*. Pero México 1986 estaba mucho más lejano, sobre todo si tenemos en cuenta lo que significa el fútbol para los argentinos, quienes habían bailado el último tango dorado al compás de Diego Armando Maradona. Para ellos, 36 años después, se hacía casi imprescindible *Volver*.

Llovió antes de que por tercera vez en la historia la Copa del Mundo se tiñera de albiceleste. Previo a Qatar 2022 otros cuatro mundiales fueron testigos del accionar

de un tal Lionel Messi, el elegido para heredar el trono, un prodigio capitán, bendecido por los dioses del balompié, de zurda mágica y estadísticas asombrosas. Cualquier parecido es pura realidad. Para muchos este corto de estatura y grande en talento, a sus 35 años llegó al escenario qatari para deslizarse –presumiblemente, ahora ya no se sabe– el último baile con la elástica de su país. Así que como en un cuento de hadas, *El Enano* iba en busca del sueño negado.

En 2014 había perdido el partido definitivo en la cita del orbe que acogió Brasil. Cayó ante Alemania, en tiempo extra, por la mínima 1-0; más dos finales consecutivas de Copa América (2015 y 2016), ambas a manos –o pies– de Chile por penales. Entonces, la frustración tomó por el cuello a Messi quien decidió irse

de la selección. Por suerte regresó. Se cambió el cuerpo técnico, llegaron figuras jóvenes y, con ellos, dos títulos esperanzadores: victoria sobre Brasil 1-0 en el Maracanã en la Copa América 2021 (28 años después de la última vez) y ante Italia (vigente campeón europeo) en la primera edición de la *Finalissima*, a inicios de junio pasado.

En los verdes campos del desierto pareció que el cielo despejaba finalmente sus grises para el rosarino, quien en algún momento fue soezmente criticado por detractores que no entendían sus funciones en la cancha. Los mismos que vivieron de compararlo con otros ¿goleadores? Afortunadamente, “el hombre orquesta” halló regocijo entre sus fieles, amantes del fútbol por su hermosura más allá de los resultados. Aun así, el 10 argentino llegó a Qatar con 41



elnacional.pe

A Lionel Messi el fútbol le pagó todo lo que le debía.

títulos en su palmarés, incluidos sus fantásticos éxitos en clubes.

Mística maradoniana

Era la primera vez que *El Pelusa* no estaba físicamente para alentar a *La Pulga*. Y, de hecho, el astro del PSG mostró en este campeonato su versión más maradoniana.

El camino de los campeones por el torneo estuvo marcado por varios momentos clave. La gran final será el más recordado, aunque pasaron muchas cosas antes.

La derrota 1-2 en el debut ante Arabia Saudita fue un duro golpe. Se trataba del rival más noble del Grupo C, al menos en el papel. Mas, en la siguiente salida el genio Messi frotó la lámpara y con un zurdazo a poca altura desde fuera del área, como si le impulsara Maradona, abrió el cerrojo de México y todo comenzó a fluir.

Para cuartos de final pareció entrar nuevamente el alma de Diego en el cuerpo de Lionel. En la rueda de prensa previa al partido, Louis Van Gaal, técnico de Países Bajos, habló de más en tres casos puntuales (Messi, Ángel Di María y Emiliano Martínez) y subió la temperatura.

El resultado en 120 minutos era 2-2, tras una igualada de película de los europeos. Sin embargo, la lotería de los penales no fue tan a la suerte. Dos paradas emblemáticas de uno de los señalados por Van Gaal, el cancerbero Martínez, a la postre elegido como el mejor en su posición del campeonato, definían el pase a semifinales.

Un Messi rebelde, en modo Maradona, fue hasta la banca oponente tras el pitazo final. Encaró al experimentado estratega neerlandés. También lo hizo Emiliano. Hubo trifulcas. El arbitraje de Mateu Lahoz mereció una amarilla. Se trató de una batalla campal, la primera de dos épicas que tendría que vencer el plantel.

El último combate

Como una gran tormenta de arena se vivió la mejor final de todos los tiempos que se recuerde en la historia de los mundiales. Difícil para los aficionados y entretenida para los imparciales. Argentina y Francia, dos bicampeones, iban en busca de la tercera estrella, y entregaron cuerpo y alma.

El partido lo dominó a placer la albiceleste hasta el

minuto 60. Goles de Messi al 23 desde el punto penal, y al 36 de Di María –quien había provocado la falta del primero– en una contra de libro, en la cual la tocaron el propio Lionel, Julián Álvarez, Alexis Mac Allister y finalmente *El Fideo* (Di María), quien lloró de la emoción.

Parecía un partido redondo, material de estudio para peques, pero a 10 minutos del final apareció Kylian Mbapé, y se desató la locura. De penal descontaba y un minuto después el parisino de raíces camerunesas y argelinas, volvía a igualar a dos goles. Raras veces podemos decir que la final de un Mundial acabó siendo el choque más atractivo. Y lo fue. De película.

El tercer gol llegaba al minuto 109 del tiempo extra. Atacaban Enzo Fernández (mejor jugador joven de la lid), Messi y Lautaro Martínez. Remató el delantero del Inter del Milán y de forma magistral la detenía Hugo Lloris, pero el rebote, como si se la acomodara la Mano de Dios, favoreció al 10. Lionel pateó el balón más allá de la línea, y si bien no tocó la red, ya estaba dentro del arco junto con un defensor rival. Argentina respiraba, sacaba ventaja mínima y parecía que ganaba.

No obstante, otro penal se pitaría. Codo extendido de Gonzalo Montiel en el área ante un potente disparo de Mbapé (bota de oro con ocho dianas, triplete en la final). El mismo *killer* se encargó de cobrarlo con total precisión al minuto 118! Habría penales y no sé cuántos infartos.

En esa instancia una parada de Dibu Martínez a Kingsley Coman y un tiro desviado de Aurélien Tchouaméni, tiradores dos y tres de los galos, por cuatro cobros precisos de Argentina, concretaron la tan anhelada tercera estrella de los sudamericanos. Messi,



Croacia fue el tercer lugar tras derrotar 2-1 al equipo revelación, Marruecos.

Paulo Dybala, Leandro Paredes y Montiel fueron, por ese orden, los cobradores de la memorable definición desde los 11 pasos.

Lio Messi

Hablemos del capitán a quien el fútbol pagó todo lo que le debía. Messi se despidió de Qatar 2022 como el jugador más valioso (siete goles y tres asistencias) y con el único trofeo que faltaba en sus vitrinas, aunque a título personal se llevó todavía más galardones.

En siete encuentros jugó cada minuto y se convirtió en el futbolista con más partidos en Copas del Mundo (26), en el jugador con más asistencias (9), en el único que ha marcado en todas sus fases (desde grupos hasta la final), en el hombre con más choques archivados como capitán de su selección en mundiales (20) y el único argentino en anotar goles en cuatro citas del orbe, siendo también el

máximo artillero de su país en esas lides (13).

Además, es el jugador con más minutos en Copas del Mundo (2 314), el único en dar asistencias en cinco mundiales y el hombre con más premios al MVP del encuentro (11). Para resumir, se consolidó como el futbolista más productivo de todos los tiempos en mundiales (13 tantos más nueve asistencias: 22). ¡Casi nada!

Sorpresas y curiosidades

No fueron pocas. Por primera vez la Copa del Mundo se organizó en una nación árabe, y entre los días 20 de noviembre y 18 de diciembre, período inédito para estas lides. Alemania se fue en la primera fase, como en Rusia 2018. Marruecos cuarto lugar y equipo revelación, primer *team* africano en avanzar hasta semifinales en la historia. Cristiano Ronaldo: único jugador que consigue anotar al menos un gol en cinco mundiales. Brasil

dijo adiós por la vía de los penales en cuartos de final ante Croacia, que repitió podio, ahora como tercera.

Por primera vez vimos a una triada arbitral femenina en un partido de mundial masculino, compuesta por la francesa Stéphanie Frappart, jueza principal; la brasileña Neuza Back y la mexicana Karen Díaz, abanderadas.

Gavi, español nacido en 2004, se convirtió en el más joven que anota en la competición. Fue la Copa del Mundo de más goles (172), superando los 171 de Francia 1998 y Brasil 2014. Mientras la selección de Qatar —frente a Ecuador— se convirtió en la primera anfitriona que cae en el partido inaugural.

La fe no se construye sola

Terminemos con un punto no menos importante referido a los campeones. Si bien la calidad de la plantilla estaba garantizada, como se vio durante todo el proceso previo a Qatar 2022, gran responsabilidad debemos adjudicarla a otro Lionel, de apellido Scaloni, el más joven estratega que se consagra campeón del mundo.

A sus 44 años consiguió dirigir al grupo de forma perfecta, con cambios precisos, sin que se generara molestia en sus discípulos, a pesar de las muchas modificaciones. De su mano, en aproximadamente año y medio, Argentina guardó tres trofeos en sus vitrinas, entre ellos, el más anhelado de todos.

Al redactar estas líneas, las calles de la nación sudamericana ardían de pasión con la llegada de sus héroes, quienes intentaban pasear junto al trofeo en un ómnibus sin techo a través del interminable mar de gente. Valió la pena esperar, sufrir y *Volver*. Se disfruta el doble. ¡Felicidades Argentina y América Latina toda!

Argentina en Qatar

FASE de grupos: Arabia Saudita 1-2 (derrota); México 2-0; Polonia 2-0. **Octavos:** Australia 2-1. **Cuartos:** Países Bajos 2-2 (Penales 4-2). **Semifinal:** Croacia 3-0. **Final:** Francia 3-3 (Penales 4-2).